

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
SEMANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXIV.—Núm. 11365

Valencia Viernes 20 de Enero de 1911

Oficinas: Miñana, 7 y 9

LA SEÑORA Doña Consuelo Valebona de Urquiola HA FALLECIDO EL 18 DE ENERO DE 1911 R. I. P.

El día 21 y los ocho siguientes, se rezará en sufragio de su alma el Santo Rosario en el convento de Santa Catalina de Sena, después de la misa de las diez y media.
El trancario de misas que comenzando mañana 21, se celebrará en la misma iglesia, á las ocho, será aplicado al mismo fin.
Su esposo D. Manuel de Urquiola, hermanos y demás parientes, ruegan encarecidamente á sus amigos la encomienda á Dios y asistan á algunos de los expresados actos.

LA SEÑORA Doña Teresa Llansol Muñoz Viuda de Tello HA FALLECIDO ESTA TARDE habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su director espiritual; hija doña Adelina Tello, viuda de Martínez, y nietos doña Amalia y D. Julio Martínez y Tello, primos, sobrina doña María de la Concepción Solano Llansol y demás parientes, suplican á sus amigos la encomienden á Dios y se sirvan asistir á la misa de *corpore insepulto*, que se celebrará mañana, á las diez y media, en la parroquia iglesia de San Andrés Apóstol y á continuación á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Lauria, 37, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.
El mismo día y ocho siguientes se rezará el Santo Rosario en la Capilla de los Desamparados de la citada iglesia, á las seis de la tarde.
El Excmo. señor Arzobispo de esta diócesis ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.
No se reparten esquelas. Se suplica no asistan coches.

Perro de aguas

Se desea comprar uno de verdadera raza, de cuatro meses de edad, de pelo blanco ó casi blanco. Escribir á «La Cité Mutuelle», Marsella (Francia).

EL VIAJE DEL REY De Madrid á Málaga

Impresiones
El telégrafo ha anticipado los rasgos salientes del viaje de S. M. el rey al Riff, y como además conocen los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA por anteriores expediciones misas las condiciones climatológicas, geográficas y de vitalidad de la región visitada, ma concretaré en los apuntes que someto á la consideración pública á anotar aquellas impresiones que por su índole merecen mayor amplitud que la adecuada al convencionalismo telegráfico ó telefónico, que no siempre es reflejo de la verdad, por omisiones de palabras, interpretación equivocada de algún concepto ó falta de acierto al comprimirlo para ahorrar palabras.
El tren real se componía de coches al servicio de S. M. el rey y de su séquito, y de otros á disposición absoluta del Gobierno, aun cuando tuvieran comunicación entre sí.
El rey, siempre democrata en sus costumbres y hasta en su trato, excepción hecha de aquellos actos en que la etiqueta oficial le impone actitudes de las cuales no puede prescindirse, por razones de su representación altísima, en cuanto pisó su aposento, después de haberse despedido amorosamente de su angustiada familia y de revisar la fuerza que le tributó los honores en la estación, nos honró con su conversación afable y discreta, cambiando impresiones con cuantos conocíamos los puntos objeto del viaje y estábamos enterados de pormenores que pudieran serle útiles en su excursión al Riff.
Tuvo D. Alfonso XII tanta ilustración y tan hábil forma de preguntar, que cuando quiere capacitarse de una cosa, es inútil aguzar el ingenio para eludir una contestación categórica; hay que decir la verdad, sin reservas ni remilgos. Lo que sabe no lo olvida y lo que quiere diariamente en su labor informativa, acrecienta el caudal de sus vastos conocimientos, muy superiores á lo que generalmente se cree, aun cuando su capacidad mundial sea reconocida hasta por los desafectos á las instituciones monárquicas.
Cuando el tren llegó á Aranjuez comenzó á servirse la comida, sentándose á la mesa con el rey el presidente del Consejo Sr. Canalejas y los ministros de la Guerra y de Marina, y en las demás del vagón-restaurant el jefe de la casa militar general Sánchez Gómez, los ayudantes secretarios de S. M., condes de Greve y de Aybar; el Dr. Alabern y el resto del alto séquito real. Ageno á éste no hubo otro invitado que el modesto periodista que embarco en estas líneas, por una costumbre ya tradicional, pues data desde los primeros viajes que hizo el augusto padre de su majestad, el nunca bastante llorado rey don Alfonso XII.
Con mi acostumbrada ingenuidad declaro que, más que la comida y el honor que con ella recibí, lo que yo estimé preferentemente en la conversación de sobremesa, en la que el rey revela, con la mayor sencillez y naturalidad, cuán profundo es su saber en todos los órdenes de la vida, en el social, en el político, en el económico, en el militar, pero en esta ocasión poco pude aprender de cuanto oyerá, porque apenas hubo terminado apresuradamente el café, D. Alfon-

so, se levantó de la mesa y se retiró á su Sleeping-car, teniendo en cuenta—pues no se le escapó ningún detalle—que eran las diez y había de servirse la comida á las diez y cinco de los que viajaban con el presidente del Consejo, entre senadores, diputados y periodistas.
Al regresar á su compartimento tuvo que atravesar el rey el coche salón del Gobierno, repleto de políticos y corresponsales, y con amable sonrisa les dijo: «He comido de prisa para no retrasar que lo hagan ustedes lo más pronto posible; es ya hora, ¿no es verdad?»
Se me olvidaba apuntar que el rey suspendió la comida unos instantes de parada en una estación, para corresponder á las aclamaciones que el vecindario le tributaba en los andenes. El cura y el alcalde le besaron la mano y el pueblo se entusiasmó, sofocando los acordes de la Marcha real con sus vítores y aclamaciones.
Entre once y doce se retiró S. M. á su compartimento, y antes de las ocho tomaba el desayuno.
En todas las estaciones de parada en la provincia de Málaga era muy numerosa la concurrencia que esperaba el paso del tren real; pero en Bobadilla la muchedumbre llenaba literalmente los andenes y sus contornos. Allí se habían congregado los vecinos de varios pueblos, y especialmente de Antequera, con tres músicas, que tocando á la vez, á distancia unas de otras, los compasses se habían declarado en rebeldía, resultando un *potpourri* inarmónico.
Comisiones de los pueblos aludidos ofrecieron al monarca sus respetos, y milagro fué que, al arrancar el tren, no ocurrieran desgracias, por la avalancha impetuosa de los que, á todo trance, querían ver de cerca al soberano.
Cohetes, salvas, vuelo de campanas y otras manifestaciones de júbilo nos hubieron avisado de la entrada en agujas de la estación de Málaga, si no estuviéramos advertidos de ello.
Una compañía con bandera y música tributó los honores al rey, y las autoridades y comisiones civiles, militares y eclesiásticas (hallándose al frente de éstas el anciano Obispo de la diócesis), cumplieron con D. Alfonso, y el alcalde le dió la bienvenida en una respetuosa salutación.
Fué de los primeros, como de costumbre, en salir de la estación, y fué mi sorpresa grande al ver que el carruaje destinado á S. M. no era aquel de la casa Larios que tanto llamó la atención en anteriores visitas de los reyes á Málaga por su magnificencia. A algo respondía, y pronto lo inquirí. Parece que la casa Larios vivió con desagrado que se concediera la grandeza de España á una dama que, por sus sentimientos altruistas, figura hace años en primer término entre las que con mayor esplendor acuden al remedio de las necesidades públicas y al socorro de los desventurados, y de ahí su retraimiento en la ocasión presente. La discreción me impide ser más explícito.
El landó régio, muy elegante, lo ocuparon el monarca, el Sr. Canalejas, el alcalde y el comandante general de Alabarderos, y seguía tras él interminable fila de carruajes con el elemento oficial y comisiones de las fuerzas vivas del país.
Desde la estación á la Catedral se repitieron las manifestaciones de entusiasmo popular. Terminado el *Te-Deum*, dirigió la comitiva al palacio de la Diputación, en cuyo salón de actos verificóse la recepción oficial. Cuando iba á comenzar, dirigió á la Central de Telégrafos á expedir unos despachos, y al regresar al citado palacio me cortó el paso en una de las bocacalles inmediatas, una avalancha de gentes que huían. Había sonado un tiro y... «¿piés para qué os quiero?», debieron pensar muchos, y empezaron á correr en todas direcciones.

La Guardia civil y los agentes de orden público contruyeron á los timoratos, y pronto se restableció la tranquilidad y se calmaron los ánimos. ¿Qué había sucedido? Un lagareño de los que formaban parte de una de las comisiones de los pueblos llevaba una pistola cargada, sujeta al cintillo, y en el movimiento de la aglomeración, al entrar en el vestíbulo del edificio, se le desprendió, y al chocar en el suelo, se disparó el arma é hirió á dos de los curiosos allí reunidos.
Del hecho no se enteró el rey ni ninguno de su corte hasta después de terminar la recepción. El individuo causante de este desgraciado suceso tuvo buen cuidado en desaparecer súbitamente.
Agasajóse el rey y á su comitiva con un banquete de más de cien cubiertos, que, según versión pública, costó á la Diputación y al ayuntamiento á razón de 190 pesetas cada cubierto. Abrió el firme convencimiento de que D. Alfonso hubiese preferido que fuese de 35 pesetas y el resto se destinase á los pobres.
Por la tarde recorrió en automóvil el hermoso paseo de la Caleta, y de allí, como no gusta de perder el tiempo, lo aprovechó hasta la hora del embarque, visitando á Vélez-Málaga, cuyo vecindario, al darse cuenta de la inesperada visita, le aclamó con entusiasmo.
A las siete, ya anochecido, embarcó Su Majestad á bordo del *Gralada*, siendo despedido en el muelle por las autoridades y numeroso gentío, que le vitoreó.
El presidente del Consejo de ministros, que ha recibido en Málaga muchas demostraciones de simpatía, embarcó en el *Princesa de Asturias*, y en otros barcos los ministros de la Guerra y de Marina.
En el vapor *Lázaro*, de la Compañía Valenciana de Vapores correo á África, habían embarcado los diputados, senadores y periodistas. El tiempo era variable y se temía que la travesía fuese molesta.

NOTAS AGRICOLAS
Lucha contra los insectos y criptógamas de la vida
Estos meses son los más abonados para combatir los insectos, larvas y huevos que infestan las viñas y que se hallan al abrigo de las intemperias, escondidos en la tierra, bajo la propia corteza de las cepas, en todos los sitios que les pueden servir de refugio, para volver á la vida á los primeros calores de la primavera, época en que comienzan de nuevo sus estragos y devastaciones.
La destrucción de las larvas, de las crisálidas y de los huevos del insecto, como la «endemia», la «cochillis» y la «piral», se ha tomado en Francia como cuestión vital de alta importancia, hasta el punto de hacerse obligatoria la lucha, adoptándose los procedimientos recomendados por la ciencia para la extinción de tan devastadora plaga.
El Prefecto del Ande, una de las principales regiones vitícolas de la nación vecina, ha llegado á ordenar con el consentimiento del ministro de Agricultura, que los Sindicatos agrícolas se constituyan en Sindicatos de defensa y faciliten, fiscalicen y dirijan el empleo de los mejores procedimientos para la destrucción de aquellos terribles parásitos.
Es una verdadera inecha del hombre contra esa nube de insectos que destruye las cosechas, lucha formidable en la cual no siempre el hombre sale vencedor, como acontece cuando tiene que trabar combates con enemigos tan indómitamente pequeños, pero que por su número se hacen terribles y formidablemente voraces.
También en aquel país el Gobierno obtuvo la aprobación por parte de las Cámaras de un crédito de cinco millones de francos para socorrer á los viticultores que sufrieron perjuicios con los últimos temporales é inundaciones.
Bello ejemplo que debían igualmente ser imitados por nuestros hombres de gobierno, pues parecidos daños hemos sufrido aquí, especialmente con las plagas que anularon casi por completo la última cosecha de vinos.

Noticias militares
S. M. el rey ha regalado al Estado Mayor de esta Capitanía general un magnífico retrato suyo, con una sentida dedicación autógrafa.
En dicho retrato ostenta D. Alfonso el uniforme de Estado Mayor, y es un acabadísimo trabajo fotográfico.
Han tenido que guardar cama, por hallarse fuertemente acatarrados, el Gobernador militar, Sr. Ximénez de Sandoval; el general jefe de Estado Mayor, Sr. González Jelpi, y el coronel del mismo cuerpo Sr. Kindeán.
Deseamos sinceramente su pronto restablecimiento.
Con motivo del cambio de nombre del regimiento de caballería de Sesma, cambiábase también el uniforme del mismo, que será muy parecido al que usan los regimientos de húsares.
El calpach, portapllejos y faja que gastará la oficialidad serán regalados por S. M. el rey.
Hoy inserta el *Diario oficial* una relación de los oficiales segundos de oficinas militares á los que se concede la gratificación de 490 pesetas anuales por efectividad en sus empleos, con arreglo al presupuesto vigente.
Se asegura que en la firma pendiente de Guerra ascenderá á general de división uno de brigada, que pasará pronto á la sección de reserva, para atender al restablecimiento de su quebrantada salud, y á general de brigada ascenderá el coronel de la Guardia civil Sr. La Barrera.
Hoy han regresado de sus casas, ingresando de nuevo en filas, los soldados á quienes se concedió licencia con motivo de las fiestas de Pascuas.

Información municipal

El servicio de automóviles
Se ha hablado hoy bastante de este asunto en el Ayuntamiento.
El presidente de la comisión de Policía urbana, ocupándose en ello, se expresa en los siguientes términos:
«Todos estamos conformes en que la implantación del servicio de automóviles en Valencia, constituye un progreso visible.

Es innegable también que para implantarlo no hay que contar con las iniciativas individuales, porque es negocio de mucho capital y nadie va á exponerle sin algunas ventajas. Estas ventajas son el monopolio (no todos son malos), como ocurre con los tranvías, con los ferrocarriles, etc.
Ahora bien: abriéndose un concurso, como se propone en el dictamen, quién impide á los cocheros ser ellos los que exploten el servicio, presentando proposiciones?
El dictamen es el siguiente: Concesión por 20 años con reversión al Municipio y canon anual de 150 pesetas por automóvil.
Pero la comisión no tiene criterio cerrado y está dispuesta á admitir las enmiendas que se presenten, acordando el plazo ó aumentando ó disminuyendo el canon.
Lo que desea es que Valencia cuente en plazo breve con reforma tan importante.
Nos parece bien y digno de estima el propósito de la comisión que se halla inspirada en un sentimiento de verdadero amor á Valencia, pero esta finalidad laudable podría conseguirse dejando libre la implantación del servicio, como ahora ocurre con los carruajes de lujo.
Abriéndonos el absoluto convencimiento de que en cuanto una cochera se decidiese á cambiar sus trenes por autos (y medios tiene el Ayuntamiento para obligar á ello más ó menos directamente), no tardarían las restantes en imitarla para disputarse el favor del público.
Fijense las condiciones del servicio de automóviles como se hace ahora con los carruajes de punto y déjese libre la industria. Esto es lo que procede.

Los bomberos
Una aclaración justa. Anteayer, al regresar del incendio de la droguería del señor Calvo la brigada de Bomberos, recibió aviso su comandante Sr. Maya de que había ocurrido otro siniestro en el puerto, á bordo del vapor *Barcelona*. Ya formado el personal y material en el patio de las Casas Consistoriales, se recibió contraorden, pero no obstante, el comandante Sr. Maya y el ayudante se trasladaron al Grao y subieron á bordo, poniéndose á disposición del capitán del buque. Solo cuando el citado capitán manifestó que no eran ya necesarios los servicios de la brigada, dió el Sr. Maya orden por teléfono para que se retirase el personal á descansar.
Durante las últimas 24 horas la Guardia municipal ha recogido 7 mendigos en la vía pública.

El carnaval
La comisión de Fiestas y Fiestas en su última reunión designó una ponencia formada por los Sres. Marco Cabrelles, Juan y Roig para que se entrevistaran con los artistas y estudien la manera de imprimir alguna novedad en los festejos de Carnaval.
La citada ponencia ha comenzado ya sus trabajos, y cuando los tenga ultimados se reunirá la comisión, para dar cuenta de ellos y elevar el correspondiente dictamen al Ayuntamiento.

Los valladares
El Alcalde ha recomendado al presidente de la comisión de Policía urbana que estudie la cuestión de la reforma de los valladares, girando una visita de inspección detenida, para ver lo que puede hacerse para mejorarlos, sin salirse de la cantidad consignada.
Amortización
El día 28 del próximo mes de febrero se celebrará en el Ayuntamiento el primer sorteo para la amortización de 150 obligaciones del empréstito de 15 millones de pesetas.
Homenaje á Llorente
Para mañana, á las seis de la tarde, ha sido convocada la comisión de homenaje á D. Teodoro Llorente.

En el Circulo de Bellas Artes

Verificóse ayer tarde, á las seis, la valeda de clausura de la Exposición que organizó este Circulo, y resultó un acto solemne, del que guardarán grato recuerdo cuantos á él asistieron. Hubo numeroso y distinguido público, siendo las damas obsequiadas por la comisión de recibo con lindos *bouquets*.
El salón de fiestas estaba rebosante; el concierto resultó interesantísimo.
Dirigió la orquesta el maestro Bellver, y todas las obras que figuraban en el selecto programa, ya conocido, obtuvieron una interpretación inmejorable.
A ruegos de la concurrencia, doña Amalia Pulg de Gil hubo de cantar, y lo hizo de manera irreprochable, interpretando con arte supremo la romanza de Tosti «Penso», que produjo una explosión de entusiasmo.
También se cantó como número extraordinario el «Himno á la Exposición», ejecutando la parte de tenor, á ruegos de la concurrencia, el primogénito de los señores condes de Trigueros, que tiene hermosa voz, que emite con soltura no exenta de arte.
Durante uno de los descansos las damas fueron obsequiadas con dulces.
Asistieron, entre otras familias que no recordamos, las siguientes:
Marqueses de Maifreit, Cácares, Almunia, Villagración y Valero de Palma; condes del Serrallo, Trigueros, Villamar y Torreñel, y barones de Benimor, Llaure, Terrateig, Santa Bárbara y Bonidolsig, y señores de Díaz de Ribera, Pérez Mangiano, Trénor (D. Leopoldo), Molero, Escobé, Chapa, Buenaga, vinda de la Reguera, conde de los Estados Unidos, Pagés, Barrada, Gargallo, Ochoa, Rodríguez Pascual, Carlos, Basterrechea, Carbonell, La Quadra, Rodríguez Trelles, Sanchis Tarazona, Roca de Togores, general Novella, Busutil, Puigerver, Albacar, Barriol, Bonet, Cidón, Lleó, Dicensa, Ascensión, Alonso Gasco de Camilleri, Camilleri de Vila y otros.
Realizaron también la fiesta con su presencia las señoras de Mercader, Noguera, Paigmoló, Trénor, Despujol, Díaz de Ribera, Pérez Mangiano, Escobé, Chapa, G. Barrada, Trelles, R. de Togores, Busutil, Rodríguez Juan Gas, Adela de La Hoz, María Fornes y María Hernández.
También vimos allí á los señores marqueses de Villagración, Mayans, Alonso, Prat, Mendoza, Amat, Zizzo Noris, R. de la Encina, San Miguel, general Puigerver, Mercader, Guzmán, G. de Barrada, general Novella, Ochoa, Almunia, y muchísimos más, que con los socios harían interminable esta lista.
La junta directiva del Circulo recibió muchas felicitaciones por el éxito de la fiesta.

En el Conservatorio

Quando una institución vieja cambia de orientaciones y se decide á entrar de lleno en las corrientes modernas, no hay detalle que se escape á su propósito, si éste lo sienta firmemente, con ansias de recuperar el terreno perdido. Esto sucede en la actualidad con nuestro Conservatorio de Música, cuya evolución reciente hemos tenido ocasión de aplaudir y cuyos beneficios para los sagrados intereses del arte se tocan ya en el presente curso.
Una comisión de profesores de este centro, en cuanto tuvo noticia de la llegada á Valencia de la eximia artista Wanda Landowska, se apresuró á visitarla, para darle la bienvenida.
La ilustre artista agradeció esta deferencia y correspondió á ella devolviendo ayer la visita á dicho centro, donde su presencia despertó la más viva y profunda emoción de los alumnos. Examinó detenidamente la señora Landowska el plan de estudios, que encontró acertado; hizo grandes elogios del salón de audiciones, del que sacó grata impresión; escuchó las lecciones que dieron señoras de los diferentes cursos, y tuvo frases amables y cariñosas para todos. Improvisó un concierto, que la gran artista escuchó con deleite, y para correspondor á estas atenciones sentóse al piano y ejecutó con maestría obras de Bach, de Mozart y de Chopin, que fueron reflejadas con un primer de estilo, una pureza, una manera tal, en fin, que sirvió como lección provechosa de arte. Las ovaciones sucediéronse sin interrupción, y la señora Landowska salió complacida del Conservatorio, después de felicitar cordialmente á profesores y alumnos, y especialmente á Pepito Iurbe.

Los huelguistas de Canet

El señor Gobernador ha recibido amplia información del delegado que envió á Sagunto, á fin de conocer el alcance de la huelga de los cargadores en el puerto de Canet de Berenguer, de los minerales procedentes de las minas de Ojos Negros.
Tenemos informes particulares de que hace un mes, los referidos cargadores se constituyeron, en su mayoría, en Sociedad de resistencia, quedando aprobado el reglamento por la primera autoridad civil.
Después, la Compañía minera despidió á nueve de los obreros asociados, entre ellos tres de la junta directiva, protestando la falta de trabajo é sobre de personal.
Considerando infundado el pretexto, todos los federados se declararon en huelga, y ayer celebraron un mitin en el teatro de Sagunto, donde expulsaron sus quejas.
Manifestaron que se les obliga á trabajar todos los días del año, y muchas veces aún de noche, lo cual entienden que es injusto.
Acordaron pedir la reposición de los nueve obreros despedidos; que se les conceda cada quince días uno de descanso, y que la jornada no exceda de nueve horas.
Del teatro se trasladaron á la casa ayuntamiento, donde estaban los patronos y las autoridades locales.
La comisión de obreros dió cuenta á los directores de la Compañía de los acuerdos tomados en el teatro, á lo que contestaron los patronos que nada podían resolver por el momento, hasta que lleguen dentro de dos días dos gerentes de Bilbao, que tendrán facultades para resolver lo que estimen conveniente.
Así las cosas, la comisión se retiró, dando cuenta á sus compañeros del resultado de la conferencia.
La huelga, pues, queda en pie; hoy han entrado al trabajo 300 obreros no asociados, continuando en huelga otros tantos.
El orden es perfecto y tranquila la actitud de los huelguistas; pero el señor Gobernador accidental no pierde de vista este asunto y ha reiterado las órdenes á su delegado D. Ubaldo Ruiz, jefe de la Guardia civil y el alcalde de Sagunto para que á todo trance no se altere el orden público, ni se ejerzan coacciones, ni se atente contra la libertad del trabajo.
Todo hace suponer que muy en breve quedará solucionada esta huelga de modo pacífico.

Mercado de naranja

Servicio telegráfico especial de la Federación Naranjera, salvo error telegráfico
Newcastle 18.—Oro, 420 á 8/3; Floretas, á 11/7; 7/4, á 12/1.
Amberes 18.—Correct. 420, de 10/1 á 11/50 francos; Floretas, de 17 á 19; 7/4, de 15/50 á 17; 1/064, de 17 á 19.
Londres 18.—Puerta demanda, 420, de 7/6 á 9; Floretas, de 12/6 á 15/6; 7/4, de 16/1 á 17/6.

Servicio especial meteorológico

Federación Agraria de Levante
Estado y apreciación del tiempo, según telegrama recibido á las dos de la tarde del día de hoy, con las observaciones de las ocho de la mañana:
Continúan debilitándose en todas nuestras latitudes las presiones, merced á una baja general y lenta del barómetro. Las presiones más altas están al Norte de Francia (Gris-Nez 766 mm.) y las más débiles sobre el Mediterráneo (Cagliari 762 mm.), dilatándose hacia el Estrecho de Gibraltar.
Mediante tal disposición atmosférica, en nuestra región de Levante, el tiempo es y tiende á continuar inseguro, con celagrias de Nordeste y tendencia á régimen marítimo. Sigue también en esta región descendiendo con lentitud el barómetro.
Las temperaturas más bajas han sido de 5 y 10 bajo cero, respectivamente, en Albacete y Ternel.
(Cerrada la apreciación á las 8'10 de la tarde.)
En Valencia hemos tenido hoy un día nuboso, frío, triste y despacible. A las cuatro de la tarde el observatorio de la Universidad ha comunicado los siguientes datos relativos al estado atmosférico: Barómetro, 764 mm.; termómetro, 9'4; humedad, 86%; brisa en calma del Nordeste; horizonte, cubierto. En la madrugada la temperatura mínima fué de 8'6 y cero al reflector y en pleno día llegó al máximo á 20'2.

Noticias locales

Se asegura que el señor Arcebispo de esta archidiócesis marchará a Villajoyosa en los últimos días del presente mes...

Con fecha 16 del corriente escriben del Campillo de Alborey, pueblo el más importante del distrito de Motilla...

La carta dice que dicho señor fué objeto de un carísimo recibimiento...

Están gran parte del entusiasmo que reina aquí, que se le han hecho grandísimos ofrecimientos, como son la cesión gratuita del terreno necesario para el emplazamiento de estación, almacenes y línea...

La venta de billetes de la Lotería Nacional sigue aquí en baja.

Del sorteo de hoy, los administradores de Loterías han devuelto a la delegación de Hacienda la friolera de 214 billetes...

Se atribuye la baja a la prohibición de vender participaciones, una peseta ha muchos que la gasten en el juego...

La cuestión de competencia que, como nos comunicó por teléfono la Agencia Mencheta, ha resuelto el Supremo a favor del juzgado de primera instancia del distrito del Mercado de esta ciudad...

Contra la sentencia que dictó el juzgado declarando haber lugar al interdicto, el Gobernador civil, a virtud de instancia documentada del Ayuntamiento...

Mañana, a las cinco y media de la tarde, tendrá lugar en el Ateneo Pedagógico (Viciana, 6) la segunda conferencia de un curso breve de Psicología fisiológica...

Carrascal, vinos finos de mesa y acetas. Don Juan de Austria, 11.

Algunas señoras de nuestra buena sociedad que no han podido oír las interesantes conferencias que sobre asuntos de China viene dando el ilustrado franciscano fray Mariscal...

Se celebrará mañana sábado, a las seis de la tarde, en los salones de la Juventud Católica (Gobernador Viejo, 10)...

Los señores socios del Ateneo Mercantil que desean adquirir palcos para los bailes organizados por dicha sociedad...

La comisión de fiestas del mismo Ateneo se propone que dichos bailes aparezcan a los dos años anteriores en brillantez y armonía...

Un telegrama recibido esta madrugada del Ferrol dice que ha salido para nuestra ciudad el Gobernador civil de esta provincia Sr. Moreno...

La secretaria del Ateneo Mercantil nos ruega hagamos público que por acuerdo de la directiva, y en analogía con lo dispuesto en el art. 16 del reglamento...

Esta tarde hemos recibido la desagradable noticia del fallecimiento de la distinguida señora doña Teresa Lizaso Mañoz, viuda de Tello...

Ayer para a mejor vida doña Consuelo Valebona de Urquola, señora distinguida que por sus bellos sentimientos era estimada y respetadísima...

A su esposa D. Manuel Urquola, hermanos y demás apreciable familia, damos nuestro sentido pésame y les deseamos todo género de consuelos.

Los astrólogos más afortunados en sus pronósticos dicen que este invierno serán uno de los más rigurosos y de frios más ruidosos...

TOS crónica, catarros, asma, se cura con el Balsamol gomoso de Selma. Farmacia de Costas, bajo la torre Santa Catalina.

Los oficiales de esta Administración de Contribuciones, D. Peregrín Gil Forés y D. José Motta Anra, han sido designados por esta Delegación de Hacienda...

Todos los modelos de abrigos para señoras han sido notablemente rebajados en la Trastienda de El Cid.

Han sido nombradas por concurso maestras de las escuelas de niñas de Segorbe y San Mateo, doña Margarita Lacueva García y doña Carmen Fondovilla Martín...

No comprar máquinas parlantes sin conocer antes los Gramófonos de la Compañía Francesa del Gramófono en el Salón Quets, Droguería de San Antonio...

El teniente del cuerpo de Seguridad, de servicio en Madrid, D. Luis Marina, ha sido trasladado a Valencia.

Los enfermos del tubo digestivo pueden usar, a la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos...

La manera de prolongar la vida es conseguir una buena digestión, poniendo al organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La Gaceta publica una real orden disponiendo que los facultativos D. Antonio López Espinosa, D. Mariano Dolado Parades, D. Emilio Meléndez Castañeda, D. Antonio Más Santamaría, D. Eusebio Vilar Hernández, D. Alejandro Lislemand Menache, D. Alfonso González Brioso y D. José Millán Muñoz...

Camisetas y pantalones de punto, para señora y caballero, a precios más baratos que en la fábrica, en la Trastienda de El Cid.

Doña Adela Subirats Roca ha sido nombrada maestra sustituta de Cervera.

Por la Delegación de Hacienda de la provincia se ha hecho público que, con arreglo a la nueva ley de Presupuestos, la administración ha quedado dividida en esta forma:

Administración de Contribuciones, que tendrá a su cargo el despacho de los servicios relacionados con las siguientes: Contribuciones e impuestos: a) Contribución territorial (C) imprevistas en este concepto los repartimientos por rústica y urbana y los registros fiscales y padrones de edificios y solares; b) Contribución industrial y de comercio; c) Contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria; d) Impuestos de minas; e) Impuesto sobre grandezas y títulos de Castilla; f) Impuesto de cédules personales; g) Impuesto sobre carruajes de lujo; y h) Impuesto sobre casinos y círculos de recreo.

Administración de Propiedades e Impuestos con los siguientes servicios: a) Impuesto de consumos y espacial sobre la sal; b) Impuesto de pagos del Estado, provinciales y municipales; c) Impuesto sobre los transportes de viajeros y mercancías por las vías terrestres y fluviales; d) Impuesto sobre el consumo del gas, la electricidad y el carburo de calcio; y e) Las propiedades y derechos del Estado (Hallazgos e impresos, entre otros, el 20 por 100 de la renta de Propios y el 10 por 100 del arbitrio de Pesas y medidas).

Notables son las rebajas en todos los artículos de temporada en la Trastienda de El Cid.

En la gran liquidación de los géneros de invierno que hace la casa AMADOR se han puesto a la venta varias colecciones de felpas, terciopelos, sikkis, panas, lanas para vestidos y abrigos, astrakanes, franceses, muletanes, alfombras, edredones, tapices, confecciones, cuellos y mangos de piel, y terciopelos de lujo para tapicerías.

Dispuesto el Sr. Amador a realizar todas las existencias de los citados artículos, hace precios muy agradables para los compradores.

Se ha publicado el núm. 9 de la revista escolar 'Adelante'.

Ha sido nombrado como representante de la Asociación de Pintores y Escultores en Valencia, el artista D. Manuel Sigüenza, con el que habrá de entenderse en lo sucesivo para cuanto deseen consentir los señores asociados que residen en esta provincia.

Mantos de algodón en todos tamaños a precios desconocidos, en la Trastienda de El Cid.

Ayer tarde, en la Sociedad Tiro de Pichón, quedó vencedor D. J. Sister en la primera poulé a cinco pichones; el Sr. Santonja en la segunda, de 10; los Sres. Sister y Cuesta en la tercera, de cinco; y el señor Domingo en la cuarta, de cinco tarabidos. El Shooting lo ganaron los Sres. Udaeta, Carri (D. V.) y Vera.

Se liquidan con gran rebaja de precios una gran partida de bordados en el entlo. de la p. Emilio Castelar, 19, esquina calle Cotanda. Ganga verdad solo por ocho días.

En el rápido de Alcoy han salido esta tarde el teniente general D. José María D. José Lamo de Espinosa y señora, don Claudio y D. Cristóbal Andrés Gispert, D. Manuel Simó y D. Juan Pérez Lú.

El concejal Sr. Roig, en el despacho extraordinario de la sesión última, presentó una proposición para que fuesen publicadas las bases que él presentó para la municipalización del ferrocarril de Alcoy, asunto que motivó la Asamblea magna, y la designación de una comisión mixta de diputados y concejales para que estudiase el asunto y propusiese soluciones. Como la concesión del ferrocarril es ya un hecho y en breve se anunciará el concurso para la realización de las obras, convendría que se diera publicidad. Se nos indica lo conveniente que sería la publicación de dichas bases para estudiarlas detenidamente.

Automóviles 'Daimler' véase an. 4.ª plana.

La Comisión provincial ha celebrado sesión ordinaria esta mañana, informando varios expedientes de trámite.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, cobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

El Fosfo Glico-Kola-Doménech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

TOS ferina, catarros, asma MORANT se curan con el jarabe PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

GRAN FUNERAL COLÓN, 5. Teléfono 262 Gran Funeraria con servicio permanente. Junto al escenario del teatro Ruzafa.

Liquidación Verdad! Por dejar el negocio, se liquidan todas las existencias de corsés fabricados, telas, broches, ballenas y demás géneros para la confección de corsés, a menos de la mitad de su coste en fábrica.

CORSETERIA FRANCESA, PAZ, 5. (frente a "El Aguila")

ESLAVA Ft Margall, 21 Teléfono 152 COMPANIA COMICA Director de escena JUAN COLOM Funciones para mañana A las 5:45 tarde y 9:45 noche. Turno impar. Especiales

El bajo y el principal Cuatro actos Francisco F. Villegas

Crónica religiosa Cultos para mañana: En la Real Capilla, a las diez y media solemne de renovación con exposición y música, y al anochecer rosario y solemne Saive

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA - La Beata Inés de Benigánim, San Fructuoso y San Eulogio, mártires. CUARENTA HORAS - Principian en el Real Colegio de Corpus-Christi (Patriarcal)...

Avisos de corporaciones Se convoca a todos los señores propietarios de tierras en las partidas de Alfaraz, Calmetra, Trullás, Colmenar, Maquila, Pla y Machones...

Sección de espectáculos Funciones para mañana: Teatro de la Princesa - Por la noche a las 8, El zapatero y el Rey...

Sucesos En la calle del Vallet - Anoche, a las nueve y media, acortó a pasar por la calle del Vallet un muchacho, en el que se fijó una dama llamada Flora...

INFLUENZA RACHITIS ANEMIA VINO GLOROSIS AROUD CARNE-QUINA-NIERRO El más poderoso Regenerador.

Olivos a la venta En Alfaraz del Patriarcal dará razón Tomás Patañ, Caballero, 11, y en Valencia Francisco Cortés, Náquera, núm. 4...

Banco Aragonés Sección de seguros Domicilio social: ZARAGOZA. Inscrita en el Registro Oficial del Ministerio de Fomento...

Seguro de Quintas en condiciones ventajosas para los asegurados. DETALLES: para Valencia, Alicante y Castellón: Sres. Casanova e Hijos, Paz, 7...

Dos millones de corsés Enero, febrero y marzo, grandes rebajas, a mitad de su valor. El 'Corsé de París', de Gato Sopeña...

La fecha 2 de este mes lleva el SUERO ROUX, que acaba de recibirse. El suero sin fecha de elaboración, carece de garantía.

Fosfo-Fito-Kola Aliño FITINA GRANULADA a la KOLA Nuevo medicamento orgánico Fosfatado procedente de los cereales...

Patronato de la Juventud Obrera Funciones para el domingo 22, en la casa social, calle Portal de Valldigna, núm. 2. A las cuatro de la tarde, sesión de Cine.

En Alcira (Valencia) Se venden ó alquilan grandes talleres de maquinaria y fundición...

Teatro y artistas PRINCESA - Mañana gran función por secciones con la apañada compañía de Enrique Araña...

APOLO - La necesidad imperiosa que se halla M. Havemann, el célebre domador de leones, leopardos y tigres...

Agencia Mencheta Por Telégrafo y Teletipo La cuestión Aris-La Puente Por acuerdo del Consejo Supremo de Guerra y Marina...

Las negociaciones con el Vaticano El Sr. García Prieto ha pedido con urgencia al encargo de Negocios de la embajada española...

Los años cargos En el Consejo de ministros celebrado ayer se trató de la combinación de altos cargos...

Palatinos Ayer tarde a las seis presentó al rey sus cartas credenciales el nuevo ministro de los Países Bajos...

Raley paper Ayer se celebró en el coto de Venta de la Rubia una brillante 'raley paper' (juego hípico inglés)...

Fiesta aristocrática En el Hotel Ritz se celebró anoche con brillantez extraordinaria un baile a beneficio del Dispensario Antituberculoso...

El Sr. Maura Dicen de Gibraltar que ha llegado el señor Maura, acompañado de los duques de Medina-Sidonia y Arón...

Fiesta aristocrática En el Hotel Ritz se celebró anoche con brillantez extraordinaria un baile a beneficio del Dispensario Antituberculoso...

El Sr. Maura Dicen de Gibraltar que ha llegado el señor Maura, acompañado de los duques de Medina-Sidonia y Arón...

Fiesta aristocrática En el Hotel Ritz se celebró anoche con brillantez extraordinaria un baile a beneficio del Dispensario Antituberculoso...

El Sr. Maura Dicen de Gibraltar que ha llegado el señor Maura, acompañado de los duques de Medina-Sidonia y Arón...

Fiesta aristocrática En el Hotel Ritz se celebró anoche con brillantez extraordinaria un baile a beneficio del Dispensario Antituberculoso...

El Sr. Maura Dicen de Gibraltar que ha llegado el señor Maura, acompañado de los duques de Medina-Sidonia y Arón...

Fiesta aristocrática En el Hotel Ritz se celebró anoche con brillantez extraordinaria un baile a beneficio del Dispensario Antituberculoso...

El Sr. Maura Dicen de Gibraltar que ha llegado el señor Maura, acompañado de los duques de Medina-Sidonia y Arón...

Fiesta aristocrática En el Hotel Ritz se celebró anoche con brillantez extraordinaria un baile a beneficio del Dispensario Antituberculoso...

El Sr. Maura Dicen de Gibraltar que ha llegado el señor Maura, acompañado de los duques de Medina-Sidonia y Arón...

Fiesta aristocrática En el Hotel Ritz se celebró anoche con brillantez extraordinaria un baile a beneficio del Dispensario Antituberculoso...

El Sr. Maura Dicen de Gibraltar que ha llegado el señor Maura, acompañado de los duques de Medina-Sidonia y Arón...

Fiesta aristocrática En el Hotel Ritz se celebró anoche con brillantez extraordinaria un baile a beneficio del Dispensario Antituberculoso...

Grandes de España

A fines de mes se celebrarán en Palacio las anunciadas ceremonias de cubrirse...

Los grandes que se cubrirán son los duques de Ahumada, Alburquerque, Almodovar...

El Sr. Blasco Ibañez

Ha llegado, procedente de Buenos Aires, Blasco Ibañez, que estará por Europa...

El Sr. Blasco Ibañez

Según el Herald, Blasco está llevando adelante el magno propósito de fundar...

La Escudra Inglesa

Vilagarcía.—Ha fundado el crucero Cristóbal, avanzada de la potente Escudra...

Estos entraron maniobrando en línea, produciendo gran impresión. La escudra...

Arriba la insignia de almirante el granidoso Drednought, que es el último tipo...

Mañana se permitirá la entrada al público en los buques. El martes comenzarán...

Pobres marineros!

Málaga.—Ha llegado el laud vencedor, de la matrícula de Torre Vieja, que hace...

Los tripulantes cuentan horribles amarguras, sufridas durante toda la travesía...

Noticias de Melilla

Continúa el temporal de lluvias. Los

arroyos que bajan del Gurugú han inundado el barrio del Hipódromo.

Un comerciante israelita comunicó a las autoridades que al desembarcar un día...

La prensa de Argelia, hablando del viaje del rey a Melilla, dice que constituye...

El Debate.—Dice que el conde de Romanones siente pánico por la apartada de las Cortes...

El Universo.—Se ocupa de la intervención en Portugal, afirmando que si España...

A B C.—Publica esta periódico un telegrama de Cádiz, cuyo corresponsal habló con el general La Puente...

Esto me desagradó, pero me apagan los fuegos.

Pliego publicar otras cartas haciendo consideraciones interesantes.

No creo que me suceda nada, pues me he limitado a referir cuanto ha ocurrido.

Todo nace de cuando fui subsecretario y jefe de Estado Mayor en tiempos de los señores Sánchez de Toca y Ferrández.

Creo que se me concederá el 14 de marzo que cumplo la edad reglamentaria.

Censura la facilidad con que rectifican unos a otros ministros, calificando a la Gaceta de periódico divertido...

Entiende que la opinión desea inmediata acción resolviendo el pleito de la soberanía civil y la libertad de conciencia.

La Maraña.—Habla de la cuestión africana afirmando que la prensa debe hacer opinión en pro de las ideas del Gobierno...

El Liberal.—Aboga por la próxima reunión de las Cortes, cumpliéndose las promesas de Canalejas.

Estima insuficiente el tiempo que media desde ahora hasta más allá de julio para discutir los proyectos de servicio militar obligatorio...

Vista de notas

Esta mañana se ha celebrado en el Tribunal Supremo de Justicia la vista de las actas protestadas en las últimas elecciones...

Término de licencias

Dentro de breves días publicará el ministro de la Gobernación una real orden declarando caducadas para el día 1.º de febrero...

Tratado con Cuba

Hay que renunciar los Sres. Canalejas, García Prieto y Cobián, con objeto de tratar de las negociaciones para el Tratado con Cuba.

De la Coruña

Coruña.—Entre los objetos que había en la cesta de un reclamo, se han hallado muchas limas para preparar una evasión.

Entierro de Pérez Costales

Coruña.—Se ha verificado el entierro del exministro republicano Sr. Pérez Costales, quien se reconcilió con la Iglesia...

Empleados despedidos

Bilbao.—El Consejo de Administración de los ferrocarriles vascos ha despedido a 60 empleados de alguna categoría...

La familia real

El rey estuvo esta mañana patinando en la Casa de Campo, en compañía de los señores duque de Medinaceli y príncipe Mauricio.

Título nobiliario

Se ha concedido carta de sucesión en el título de condesa de Torremaza a doña María Luisa Mata, esposa del exministro de Instrucción pública Sr. Berra.

El asunto La Puente

En el ministerio de Marina ha habido hoy algún revuelo motivado por el asunto del general La Puente.

El ministro, con quien hemos hablado los periodistas, nos ha confirmado que en el Consejo de ayer se tomó la resolución de relevarle del cargo de jefe de la Escudra...

No sé qué cosas dirá. Allí veremos.

Desde luego, parece que el general ha perdido la serenidad.

El jefe del Gobierno

El Sr. Canalejas ha dicho también a los periodistas que el Sr. La Puente sería relevado del mando de la Escudra y que habían sido remitidos al Consejo Supremo ejemplares de A B C y de La Correspondencia de España...

Las huelgas

El jefe del Gobierno, que como antes dije, estuvo en el ministerio de la Gobernación, se enteró minuciosamente del estado de las huelgas...

El correo de Melilla

Ha salido ya el vapor-correo de Melilla que se hallaba detenido a causa de los temporales.

Conferencias

El presidente del Consejo conferenció esta mañana con los ministros de Instrucción y Fomento sobre asuntos de sus respectivos departamentos.

En honor del archiduque

La comida y la recepción que se organizan en Palacio en honor del archiduque de Austria se verificarán los días 21 y 27 de este mes, respectivamente.

A Alicante

Seguramente el día 16 de febrero próximo marchará el rey a Alicante, donde permanecerá dos días.

De Fomento

El Sr. Gasset ha puesto a la firma del rey los siguientes decretos: Concediendo cruces del Mérito Agrícola a D. José García Angulo, D. Francisco Ruiz, D. Emilio López y D. Salomé Cosuela.

Se hospedará en el Palacio de Justicia. En honor de Alonso Castrillo

Esta tarde a las 1.30 se ha verificado en el Casino de Madrid el banquete con que los socios del mismo obsequiaban al Sr. Alonso Castrillo por su nombramiento para la cartera de Gobernación.

Galito gravísimo

Sevilla.—Hace unos cuantos días se halla enfermo Galito.

Hoy se le ha declarado una pulmonía doble.

Su estado es gravísimo.

Escándalo

Cudillero.—Durante la novena de Jesús el coadjutor de la parroquia subió al púlpito y aconsejó a los niños que acudiesen al día siguiente a recibir al nuevo párroco.

De Melilla

A consecuencia de las lluvias se han hundido diez casas en las afueras. No ha habido desgracias.

Concesión de un tranvía

La Gaceta publica una real orden otorgando a la Compañía General de Tranvías de Valencia la concesión de un tranvía eléctrico de Catarroja a Silla.

Noticias de Barcelona

Barcelona 20, 16-18

Indultados

Prévio informe favorable del Consejo Supremo de Guerra y Marina, han sido indultados por el rey Ramón Caballé y Franciso Sanz, condenados por sus sucesos de julio, y que se hallan cumpliendo condena en el penal de Santofia.

Conflicto solucionado

Después de una entrevista celebrada esta mañana por comisiones de patronos y obreros con el gobernador civil, éste ha ratificado la noticia de que la huelga de descargadores del puerto ha quedado solucionada.

De Guadalajara

Guadalajara 20, 11

El Sr. Moliner, hijo, presidente del Comité escolar del monumento al cabo Noval, ha dado una conferencia en la Academia de Ingenieros.

Cotización oficial

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 per 100 interior', '4 per 100 exterior', etc.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos salariales para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

LOTERIA NACIONAL (AGENCIA MENCHETA)

PROHIBIDA LA REPRODUCCION LISTA GENERAL recibida por telégrafo, y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el 20 Enero de 1911

Large table of lottery results. Columns include prize amounts (e.g., 150,000 pesetas, 60,000 pesetas) and winning numbers. Includes sub-sections for 'PREMIOS MAYORES' and 'PREMIADOS CON 500 PESETAS'.

